

**Zeitschrift:** Générations  
**Herausgeber:** Générations, société coopérative, sans but lucratif  
**Band:** - (2019)  
**Heft:** 116

**Rubrik:** Chronique : merci la chance!

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 17.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Merci la chance !



## Les Fantaisies

de JEAN-FRANÇOIS DUVAL

Je comprends très bien les parents et grands-parents terrifiés par la perspective que leurs enfants ou petits-enfants, à cet âge inconscient, soient emportés par la mort. C'était une chose quasi normale dans les temps anciens, on se devait de l'envisager. Aujourd'hui, on s'y refuse absolument. La vie quotidienne est devenue si sûre. Quand même, la crainte affleure parfois, elle garde sa raison d'être. Sait-on jamais? Est-ce qu'on ne se met pas, parfois, en danger de mort? Si j'y songe, je m'aperçois que moi-même — et en cela je ne crois pas différer de vous, chers lecteurs — j'ai eu, dans ma jeunesse, l'occasion de perdre la vie au moins trois fois.

La première fois, c'était dans les années 50: un pêcheur, ayant ramené une sardine au bout de sa ligne, m'en fit cadeau et je jugeai bon de m'en aller la nettoyer dans le Rhône, car je voulais que ses écailles, salies par du gravillon, brillent du plus bel argent. Elle a glissé de mes doigts, je me suis penché pour la rattraper, et j'ai coulé droit dans les profondeurs du fleuve. Jusqu'à ce que, tout à coup, ô miracle! je sente

la main d'un autre pêcheur me soulever par le dos de ma chemise, et me remonter à la surface. A 7 ans, j'échappais au Styx!

La deuxième fois, ma famille occupait une maison qui fut nuitamment envahie par une fuite de gaz. Mon père sentit la chose en se levant pour aller faire pipi, nous étions sauvés! Mieux, plus formidable encore: nous avons passé le reste de la nuit à l'hôtel pendant que les pompiers œuvraient! Enfin, intrigué en 1957 par les aventures spatiales de la chienne Laika, je plaçai de la poudre noire sous un tube à cigare dont j'avais fait une fusée, et le tout m'éclata au visage au lieu de filer vers les cieux. Je savais que j'avais les yeux grands ouverts, mais je ne voyais plus rien, le monde était devenu tout noir, j'étais aveugle. Grâce au ciel, la vue m'est revenue au bout de vingt longues minutes.

Tous ces «accidents» potentiellement mortels ou handicapants sont survenus dans mon enfance. Alors oui, on est vraiment vulnérable à cet âge; deux d'entre eux étaient carrément ma faute!

Je suis sûr que des histoires pareilles vous sont aussi arrivées. (Réfléchissez! souvenez-vous!) Mais nonante-neuf fois sur cent, on en réchappe! Tout de même, la vie nous fait des fleurs, vous ne trouvez pas?



## Bienvenue au Club !

Ouvert à toutes et à tous, notre Club de membres vous permet de profiter pleinement de votre retraite, de partager de bons moments entre amis, de vous tenir informés des sujets qui vous préoccupent et de profiter d'offres exclusives auprès de nos partenaires.

Cotisation annuelle

CHF 35.- pour une personne

CHF 40.- pour un couple

Vos avantages exclusifs membres :

- L'envoi par poste de notre magazine du Club de membres.
- Des activités sportives, culturelles et de loisirs à prix réduit.
- Un carnet de bons «un pour deux».
- Des tarifs avantageux auprès de nos partenaires.

Informations et inscriptions sur

[vd.prosenectute.ch](http://vd.prosenectute.ch)

ou par téléphone au 021 646 17 21